



BAGAIMANA MENGELOLA KEUANGAN BUMDes?

Dr. Zarah Puspitaningtyas, S.Sos., SE, M.Si.

Modul ini disajikan pada Program Pengabdian pada Masyarakat “Upaya Peningkatan Transparansi dan Akuntabilitas BUMDes Sumber Rejeqi Desa Jatiurip Kecamatan Krejengan Probolinggo Menggunakan Model E-BUMDes”

BAGAIMANA MENGELOLA KEUANGAN BUMDes?

Oleh: Dr. Zarah Puspitaningtyas, S.Sos., SE, M.Si.

zarah@unej.ac.id

* Modul ini disajikan pada Program Pengabdian pada Masyarakat “Upaya Peningkatan Transparansi dan Akuntabilitas BUMDes Sumber Rejeqi Desa Jatiurip Kecamatan Krejengan Probolinggo Menggunakan Model E-BUMDes”

Dilaksanakan berdasarkan Surat Tugas Nomor: 909/UN25.3.2/PM/2019

Khalayak Sasaran: Pelaku usaha kecil di Desa Jatiurip Kecamatan Krejengan Kabupaten Probolinggo, yang juga dihadiri oleh perangkat desa and aparatur BUMDes.

Pelaksanaan Kegiatan: Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 20 Juni 2019 dengan lokasi penyelenggaraan di Balai Desa Jatiurip Kecamatan Krejengan Kabupaten Probolinggo.

Tujuan Program Pengabdian pada Masyarakat ini adalah membangun kemandirian masyarakat untuk menggerakkan perekonomian desa dan menciptakan lapangan kerja. Kemandirian usaha akan mempengaruhi kinerja usaha secara keseluruhan. Kemandirian usaha merupakan kekuatan diri dalam upaya menciptakan lapangan kerja tanpa harus bergantung pada pihak lain, mulai dari menciptakan ide, menetapkan tujuan, sampai pada pencapaian kepuasan usaha. Kemandirian pada dasarnya adalah suatu totalitas pribadi yang mantap dan kuat yang dapat ditunjukkan dari paradig sikap, mampu berbuat sesuatu dan mampu mempengaruhi orang lain, serta mampu menetapkan pilihan untuk mencapai suatu tujuan (Hambali, 2016).

Untuk mewujudkan kemandirian usaha kecil dapat dilakukan dengan memberdayakan masyarakat dan menggerakkan sektor-sektor strategis ekonomi domestik. Terdapat empat pilar yang digunakan untuk penilaian kemandirian usaha kecil, yaitu: sumber daya manusia, produksi, pemasaran, dan keuangan. Kemandirian usaha kecil tidak dapat terwujud tanpa bantuan pemerintah serta sektor perbankan. Sektor perbankan memiliki peran yang sangat penting dan strategis dalam mendukung terwujudnya kemandirian usaha kecil, terutama dalam pembentukan, perluasan, dan pengembangan usaha melalui bantuan permodalan. Salah satu program untuk

Referensi:

Berdesa. 2016. Mengelola Keuangan Desa Secara Transparan.

<http://www.berdesa.com/mengelola-keuangan-desa-transparan/>

Pusdiklat Pemendagri. 2018. Bimtek Diklat Pengelolaan dan Pengembangan BUMDes

(Badan Usaha Milik Desa). [https://pusdiklatpemendagri.com/bimtek-diklat-](https://pusdiklatpemendagri.com/bimtek-diklat-pengelolaan-dan-pengembangan-bumdes-badan-usaha-milik-desa/)

[pengelolaan-dan-pengembangan-bumdes-badan-usaha-milik-desa/](https://pusdiklatpemendagri.com/bimtek-diklat-pengelolaan-dan-pengembangan-bumdes-badan-usaha-milik-desa/)

Resti, A. 2019. Transparansi Pada Pengelolaan Keuangan BUMDes.

<https://bumdes.id/2019/04/transparansi-pada-pengelolaan-keuangan-bumdes/>

